
新居浜市政策懇談会 ワーキンググループ（第２部会 産業振興）第２回会議 議事録 

 

 

１ 開催日時  令和２年１月 30日（水）  １５:００～１５:４０ 

 

２ 開催場所  新居浜市役所６階 議員全員協議会室 

  

３ 出 席 者  委 員 新居浜機械産業協同組合          萩 尾 孝 一 

〃    〃                  近 藤 彰 一 

〃  （一社）新居浜ものづくり人材育成協会  小 野 雄 史 

         〃  新居浜商工会議所             秦 誠 一 

〃  いしづち森林組合             河 野 憲 照 

         〃  （一社）新居浜市観光協会         織 田 安 文 

〃  新居浜市物産協会             白 石 尚 寛 

〃  新居浜金融協会              久 米 良 樹 

         〃  新居浜商店街連盟            真 木 正 広 

         〃  新居浜地区労働者福祉協議会       天 野 裕 

        職 員 経済部長                赤 尾 禎 司 

             〃   経済部総括次長兼産業政策推進監      亀 井 利 行 

〃  経済部次長兼農林水産課長         山 内 敏 弘 

          〃  経済部次長兼運輸観光課長        宮 崎 司 

〃  産業振興課長（事務局）          加 地 和 弘 

〃  農地整備課長               川 口 彰 治 

〃  別子山支所長               和 田 隆 宏 

※岡部委員、中原委員、髙橋委員、森本委員は欠席 

 

議題 発言者 議事、発言内容 

開会   

事務連絡 事務局 欠席者、委嘱状についての説明 

１．ワークシート

の修正について 

萩尾座長 これまでの作業内容について説明 

 事務局 人材確保と育成について修正内容の説明 

 全委員 意見なし 

 事務局 生産性向上について修正内容の説明 

 白石委員 人材確保について、様々な市の制度を企業や学生等

が知らないために活用されていないのではないかと



感じる。制度の充実とともに認知度向上に努めて頂

きたい。具体的に希望があるわけではないが、活用

ができるようにして頂きたい。 

 事務局 冊子を作って商工会議所の会員へ配布しているが、

なお、周知に努めたい。周知についても、基本計画

に反映することを考えたい。HP もわかりやすくし

たい。 

 萩尾座長 各団体・組合から、その組合員等に周知するように

しないと各会社まで伝わりにくい。機械産業協同組

合はそのやり方をしている。制度は知らなければな

いと同じなので、まず各団体の長にも周知について

協力して頂きたい。市にも周知徹底についてもお願

いしていく。 

 事務局 産学官金連携等について修正内容の説明 

 全員 意見なし 

 事務局 工業用地の不足について修正内容の説明 

 近藤委員 我々の業界では、人がいない、土地がないことはも

のすごく大きな問題。「人がいない」ことは、二つに

大きく分かれていて、「経営側の後継者がいない」「労

働者がいない」と、両方が足りない。技能そのもの

が伝承されにくくなっている。ルールを変えると書

いたが、今までのルールの枠のままで考えたのでは

できないと思う。 

土地に関しても、新しい工業用地ができることはな

いと思うので、今ある土地をどうするか考えないと

いけない。そのために、国に働きかける、ルール作

りをやらないと、危機感をもっている。 

 萩尾座長 近藤委員が言われたとおり、人手不足については、

どの商売も一緒だと思うので、よろしくお願いした

い。 

人手不足につながるが、後継者不足等で、これから

廃業したりするところがたくさん出てくると思う。

なるべく廃業しないように、M&A 等、銀行も含め

て、具体的な策を作って、相談に乗る等、悩んでい

る人が多くいるので、できることがあれば、是非、

やって頂きたい。工業だけでなく、すべてのことに



言えると思う。そのあたりの方策も考えて頂きたい。 

 事務局 第三次産業商業振興について修正内容の説明 

 全委員 意見なし 

 事務局 労働雇用について修正内容の説明 

 萩尾座長 このままでは人が減る一方。どこも労働力が不足と

いうのは、絶対数がいないので、妙案があれば。 

機械産業協同組合では、新居浜市内に人がいないの

で、市外にも求人をしており、リクルート時に住む

場所として雇用促進住宅をアピールしている。２月

頃から本格的に動いていこうとしているが、皆さん

にも色々と考えて頂ければと思う。 

個人の考えだが、人については、じっとしていても

人はこない。ハローワークに出しても全くこない。

外にいって、色々リクルートしないと難しい。 

 事務局 第二次産業農業について修正内容の説明 

林業、水産業については、意見がなかったので、修

正なし 

 全委員 意見なし 

 事務局 観光について修正内容の説明 

 全委員 意見なし 

 事務局 運輸交通体系等について修正内容の説明 

道路についての意見は、事務局から都市基盤のワー

キンググループへ伝える 

 全委員 意見なし 

 萩尾座長 事務局には、本日頂いた意見を十分考慮しながら、

ワークシートの整理をお願いしたい。 

 事務局 今後のスケジュールについて説明。 

事務局が整理したワークシートについては、萩尾座

長に見て頂く。委員からの意見は今後も受付する。

事務局である産業振興課もしくは事務担当課へ直接

連絡頂きたい。 

２月中に、事務局より長期総合計画の担当課である

総合政策課へ、ワークシートの仮分類、第六次の基

本計画案、第六次の施策大綱案を作成し、提出する。

各委員へは、提出するワークシートが完成したら、

別途送付する。 



ワークシートをもとに、基本計画案を作成していく

ことになるが、具体的に頂いている提案については、

今後の新規事業や各種計画策定時に参考にさせてい

ただく。 

３回目の会議については、３月以降に、基本計画案

についての協議になる予定。 

 萩尾座長 事務局から説明があったとおりとなる。 

皆さんのご意見は受付けるので、これから帰ってか

らでも結構なので、事務局へ連絡いただきたい。 

２．その他 事務局 第３回の会議は、３月以降となる。 

日程については、座長と事務局で調整して、委員へ

案内させていただく。 

 萩尾座長 忙しい方が多いので、参加ができない方は、意見を

言って頂ければ、事務局から個別に説明に行く。 

閉会 萩尾座長  

 


